

698. Les produits de la houille ont considérablement augmenté pendant les dernières quinze années, comme on le voit dans le tableau du paragraphe 702, et le résultat de cette augmentation a été le développement d'un commerce interprovincial entre la Nouvelle-Ecosse et Québec, qui a été principalement fait par eau, et dont les particularités se trouvent dans le tableau suivant :—

VENTES DE HOUILLE DANS LA NOUVELLE-ÉCOSSE À QUÉBEC.

ANNÉE.	Tonnes de 2,240 lbs.	ANNÉE.	Tonnes de 2,240 lbs.
1877.	95,118	1885.	493,917
1878.	83,710	1886.	538,762
1879.	154,118	1887.	650,858
1880.	239,091	1888.	678,321
1881.	263,628	1889.	631,796
1882.	383,031	1890.	751,931
1883.	410,605	1891.	775,286
1884.	396,782	1892.	746,037

Les chiffres du tableau précédent représentent la tonne de 2,240 lbs afin de pouvoir faire une comparaison plus satisfaisante, et pour les faire accorder avec ceux des rapports de la Nouvelle-Ecosse, d'où ils sont tirés et où l'on emploie aussi la tonne de 2,240 lbs.

699. Quoiqu'on trouve des indices de houille sur la terre ferme de la Colombie anglaise, les seules houillères qui soient exploitées dans le moment se trouvent à Nanaimo, Wellington et Comax sur l'Île Vancouver, et il y en a quatre en opération. Des puits ont été creusés sur l'Île Tumbo entre Victoria et la terre ferme, et aussi à Kamloops sur la terre ferme, qui promettent beaucoup pour l'avenir, mais jusqu'à présent le produit est complètement nul.

700. La production totale en 1892, a été de 826,335 tonnes de 2,240 lbs, en comparaison avec 1,029,097 tonnes en 1891, soit une diminution de 202,762 tonnes, mais cette diminution est due à une restriction faite avec intention par les propriétaires, vu le surplus de provision de houille de qualité inférieure produit à San-Francisco, et aux ports de Californie, qui a eu pour résultat de réduire les exportations de 806,479 tonnes qu'elles étaient en 1891, à 640,579 tonnes en 1892.* Le commerce étranger a, depuis, commencé à être florissant. Presque toute la houille exportée, va à San-Francisco, et de 1,352,466 tonnes qui sont entrées à ce port en 1892, 425,170 ou 31 pour 100 venaient de la Colombie anglaise. Le tableau suivant donne les détails de la production et de la distribution de la houille en 1892.

* Rapport du ministre des mines, C. A., 1892.